



Conseil des droits de l'Homme des Nations Unies

9^{ème} session

(Genève, 8 - 26 septembre 2008)

**Intervention de
S.E. l'Ambassadeur Jean-Baptiste Mattéi
Représentant permanent de la France
au nom de l'Union européenne**

Point 9:

Débat général

**"Racisme, discrimination raciale, xénophobie et intolérance associée - Suivi de la
Déclaration et du Programme d'Action de Durban"**

Genève, le 19 septembre 2008

**Statement by
H.E. Ambassador Jean-Baptiste Mattéi
Permanent Representative of France
on behalf of the European Union**

Item 9:

General debate

**"Racism, racial discrimination, xenophobia and related forms of intolerance,
follow-up and implementation of the Durban Declaration and Programme of
Action"**

Geneva, 19 September 2008

*seul le texte prononcé fait foi
check against delivery
English version translated from
French original*



Conseil des droits de l'Homme – 9^{ème} session

**Point 9 : Racisme, discrimination raciale, xénophobie et intolérance associée –
Suivi de la Déclaration et du Programme d'Action de Durban**

**Débat général
Vendredi 19 septembre 2008**

Déclaration de l'UE

M. le Président,

J'ai l'honneur de prendre la parole au nom de l'Union européenne.

La Turquie, la Croatie* et l'ancienne République yougoslave de Macédoine*¹, pays candidats, l'Albanie, la Bosnie-Herzégovine, le Monténégro et la Serbie, pays du processus de stabilisation et d'association et candidats potentiels, le Liechtenstein, pays de l'AELE membre de l'Espace économique européen, ainsi que l'Ukraine, la République de Moldova, l'Arménie et la Géorgie se rallient à la présente déclaration.

Le racisme, la discrimination raciale, la xénophobie et l'intolérance qui y est associée sont des problèmes auxquels sont confrontés toutes les sociétés du monde. Malheureusement, l'actualité nous a donné des exemples de l'existence de ce fléau sur tous les continents. Dès lors, la communauté internationale doit rester unie pour lutter contre ces phénomènes.

La lutte contre toutes les formes de racisme constitue une priorité de l'Union européenne. Depuis 2001, nous avons intensifié nos efforts, tant au niveau national que régional. Nous avons obtenu des résultats substantiels et pouvons nous féliciter de nombreuses avancées et bonnes pratiques mises en place. Nous nous réjouissons ainsi des points positifs obtenus grâce à la mise en œuvre de la Déclaration de Durban et de son programme d'action au sein de l'Union européenne. Cependant, nous sommes également conscients qu'il reste des défis et réaffirmons notre détermination pour les relever.

M. le Président,

Sept ans se sont écoulés depuis la Conférence de Durban, où nous avons réussi, après des négociations difficiles, à nous accorder sur une déclaration et un programme d'action pour que tous les pays intensifient leur lutte contre le racisme. Il est dans l'intention de l'Union européenne de faire tout ce qu'elle peut pour conserver le consensus obtenu à Durban et garantir une position équilibrée de la communauté internationale à l'issue de la Conférence d'examen de 2009.

De façon impérative, la Conférence d'examen doit se concentrer sur la mise en œuvre de la Déclaration et du programme d'action sans réouverture de ces textes. Elle constitue une occasion sans précédent de rationaliser les mécanismes de suivi de la mise en œuvre de la Déclaration et du Programme d'action de Durban pour améliorer la lutte contre le racisme. La Conférence pourra

¹ * La Croatie et l'ancienne République yougoslave de Macédoine continuent à participer au processus de stabilisation et d'association.

également constater la nécessité de mettre réellement en œuvre la Convention pour l'élimination de toutes les formes de discrimination raciale afin de combattre efficacement le racisme et toutes les formes de discrimination raciale. A cet égard, l'Union Européenne soutient les travaux du Comité CERD qui a démontré la pertinence et l'utilité de la Convention pour lutter contre les manifestations contemporaines de racisme.

Nous nous réjouissons du bon déroulement de la dernière session du Comité Préparatoire à la Conférence d'examen de Durban et saluons les efforts fournis par les différents groupes régionaux au Conseil pour parvenir à ce résultat. Nous souhaitons que cette approche constructive soit maintenue lors des discussions plus substantielles qui seront abordées lors du prochain « PrepCom ». Les consultations qui ont déjà été engagées sous la direction de S.E. M. Zohrab Mnatsakanian, Ambassadeur d'Arménie, sont de bon augure.

M. le Président,

La lutte contre le racisme doit rassembler la communauté internationale et non la diviser. L'Union européenne appelle tous les Etats à traiter la question du racisme sans politisation, sans polarisation, sans acharnement sur une région du monde en particulier et sans essayer d'établir une hiérarchie entre les victimes. Ce n'est qu'avec une union résolue de tous les pays que nous parviendrons à vaincre le racisme, la discrimination raciale, la xénophobie et l'intolérance qui y est associée.

Je vous remercie.

English translation

Human Rights Council – 9th session

**Item 9 : Racism, racial discrimination, xenophobia and related intolerance –
Follow-up to the Durban Declaration and Programme of Action**

**General debate
Friday 19 September 2008**

EU statement

Mr President,

I have the honour to speak on behalf of the European Union.

The Candidate Countries Turkey, Croatia* and the former Yugoslav Republic of Macedonia¹, the Countries of the Stabilisation and Association Process and potential candidates Albania, Bosnia and Herzegovina, Montenegro, Serbia, and the EFTA country Liechtenstein, member of the European Economic Area, as well as Ukraine, the Republic of Moldova, Armenia and Georgia align themselves with this declaration.

Racism, racial discrimination, xenophobia and related intolerance are problems faced by all societies throughout the world. Unfortunately, recent events have proved that these scourges are present in every continent. The international community must therefore remain united in combating these phenomena.

Combating all forms of racism is one of the European Union's priorities. Since 2001, we have stepped up our efforts, at both national and regional level. Results have been substantial and we can congratulate ourselves on many instances of progress achieved and good practice established. We therefore welcome the positive achievements resulting from implementation of the Durban Declaration and Programme of Action within the European Union. However, we are also aware of the challenges that remain and reaffirm our determination to address them.

Mr President,

Seven years have passed since the Durban Conference at which we succeeded, after difficult negotiations, in agreeing on a Declaration and Programme of Action to enable all countries to intensify their fight against racism. The European Union intends to do everything possible to maintain the consensus reached in Durban and ensure that the international community has a balanced position after the 2009 Review Conference.

As a matter of urgency, the Review Conference must concentrate on implementing the Declaration and Programme of Action without re-opening discussion on these documents. It represents an unprecedented opportunity to rationalise the implementation follow-up mechanisms for the Durban Declaration and Programme of Action in order to be more effective in the fight against racism. The Conference will also be able to put on record the need to put into practice the Convention on the Elimination of All Forms of Racial Discrimination so as to combat racism and

¹ * Croatia and the former Yugoslav Republic of Macedonia continue to be part of the Stabilisation and Association Process.

all forms of racial discrimination effectively. In this connection, the European Union supports the work of the Committee on the Elimination of Racial Discrimination, which has demonstrated the relevance and value of the Convention in combating contemporary manifestations of racism.

We are pleased to note the successful outcome of the last meeting of the Preparatory Committee for the Durban Review Conference and we applaud the part played by the various regional groups in the Council in achieving that outcome. We hope this constructive approach will continue in the weightier discussions which will take place at the next Preparatory Committee meeting. The consultations already begun under the leadership of His Excellency Mr Zohrab Mnatsakanian, Armenian Ambassador, are very promising.

Mr President,

The fight against racism should unite the international community, not divide it. The European Union calls on all States to address the issue of racism without politicising or polarising the discussion, without singling out one region of the world in particular, and without trying to draw up an order of priority among victims. Only through a determined show of unity by all countries will we succeed in overcoming racism, racial discrimination, xenophobia and related intolerance.

Thank you.
